Résumé du Polycopié : Sous titre : Étude rétrospective de la tuberculose comme motif de saisie de 2021 à 2023 à l'abattoir d’El Harrach

Résumé:
Ce mémoire de master présente une étude rétrospective portant sur la tuberculose comme motif de saisie à l'abattoir d’El Harrach sur une période de deux ans, de 2021 à 2023. L'objectif de cette étude était de déterminer la prévalence de la tuberculose chez les bovins atteints et d'analyser les variations saisonnières de leur saisie
Les données recueillies ont montré une prévalence de 1,32% de bovins atteints de tuberculose, représentant 99 cas, sur un total de 7 477 bovins abattus au cours de la période 2021-2022. Pour la période 2022-2023, la prévalence a augmenté à 1,93%, avec 119 cas de bovins atteints de tuberculose sur un total de 6 174 bovins abattus.
L'étude a également mis en évidence des variations saisonnières dans la saisie des bovins atteints de tuberculose. Pendant la période 2022-2023, le taux de saisie était plus élevé en hiver, avec une prévalence de 2,61%. Pour la période 2021-2022, le taux de saisie était plus élevé au printemps, avec une prévalence de 1,38%.
Ces résultats soulignent l'importance de la surveillance de la tuberculose chez les bovins à l'abattoir d’El Harrach, ainsi que l'influence des saisons sur la prévalence de cette maladie. Cette étude rétrospective fournit des informations précieuses pour orienter les mesures de contrôle et de prévention de la tuberculose dans la région, notamment en identifiant les périodes de l'année où la saisie est la plus élevée.

Abstract :

This master's thesis presents a retrospective study of tuberculosis as a reason for seizure at the El Harrah slaughterhouse over a two-year period, from 2021 to 2023. The aim of this study was to determine the prevalence of tuberculosis in affected cattle and to analyze seasonal variations in their seizure.
The data collected showed a prevalence of 1.32% of cattle with tuberculosis, representing 99 cases, out of a total of 7,477 cattle slaughtered during the period 2021-2022. For the period 2022-2023, the prevalence increased to 1.93%, with 119 cases of cattle with tuberculosis out of a total of 6,174 slaughtered cattle.
The study also revealed seasonal variations in the seizure of TB cattle. During the period 2022-2023, the seizure rate was highest in winter, with a prevalence of 2.61%. For the period 2021-2022, the seizure rate was higher in spring, with a prevalence of 1.38%.
These results underline the importance of tuberculosis surveillance in cattle at the El Harrah abattoir, as well as the influence of seasons on the prevalence of this disease. This retrospective study provides valuable information to guide tuberculosis control and prevention measures in the region, notably by identifying the periods of the year when seizures are highest.
